

Precios de suscripción Pesetas.
 En la isla, un mes adelantado. 1'50
 En el resto de España, trimestre id. 5'00
 Ultramar y Extranjero lo que correspondiera por aumento de franqueo,
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios Pesetas.
 En la cuarta plana cada línea de publicación diaria 0'10
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Sólo se admiten anuncios hasta las 12 del día de publicación.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA

Año 10.º

Mahon, miércoles, 25 Junio de 1890.

N.º 2.688

Correo de ayer

La salud en España

Málaga

Ya nadie habla del tífus icteroides. Las alarmas malagueñas han ido desapareciendo y ayer tarde mismo (20) en el salón de conferencias se tenía noticia de un telegrama dirigido por el doctor don Carlos Dávila á su hermano el diputado D. Bernabé.

El cual telegrama dice así á la letra:

«El Sr. Dávila (D. Bernabé) ha recibido un telegrama de su señor hermano, director del Asilo de San Bartolomé, en que se niega enérgicamente que allí haya habido fiebre amarilla y sólo algunos casos de tífus.»

Valencia

Los periódicos de anoche publican los siguientes telegramas:

Gandía 20 (10, 10 m.)

Acabamos de llegar. Excepto los dos casos últimos, nada ha ocurrido. De esto, uno es un jornalero á quien propietario abrazóle atacándole enfermedad, de la que falleció á las pocas horas.

En el mercado no se venden tomates, cebollas ni pimientos, aunque son hermosísimos. La salud pública inmejorable, pero el vecindario está alarmado por el caso ocurrido en Palma Ador. Una mujer procedente de Puebla se sintió ayer gravísima. Hoy está mejor. Salimos para Montichelvo.

Gandía 20 (11, 20 m.)

Este Ayuntamiento y la Junta municipal de Sanidad se han constituido en sesión permanente. Se han creado una brigada de desinfección, lazaretos y un Hospital de epidemias; éste en una ermita distante 100 metros de la población.

Se ha acordado que los sepelios se hagan en fosas de dos metros de profundidad y se afoje cal encima de los cadáveres. Ayer ocurrieron dos casos: uno ha fallecido esta madrugada.

Beniganim 20 (11, 20 m.)

En Puebla de Rugat han ocurrido nuevas invasiones, una de ellas seguida de defunción. Regresan algunas familias. El nuevo cementerio se halla á distancia de medio kilómetro en la vertiente meridional.

Se han recibido en dicho pueblo, procedentes de Játiva, bastantes gallinas que se entregarán á los verdaderamente necesitados.

Beniganim 20 (11, 20 m.)

De los 50 atacados que en la actualidad existen en Puebla de Rugat, los facultativos hacen el siguiente pronóstico. Dos se levantarán mañana, 20 curarán, y 10 morirán probablemente.

Valencia 20 (12 t.)

La comisión técnica ha salido de Játiva esta mañana con dirección á Gandía y Montichelvo. El regimiento de Vizcaya establecerá guardia en el Valle de Albaida, donde se instalarán lazaretos, sin que por ello se interrumpan las transacciones mercantiles ni se causen molestias.

Valencia 20 (12, 40 t.)

Ayer ocurrieron en Rugat una invasión y cinco defunciones. Han llegado á dicho pueblo dos franciscanos procedentes del convento de Cocentaina, ofreciendo sus servicios espirituales y corporales.

La comisión técnica permaneció en Rugat dos horas, llevándose aguas de diferentes fuentes para analizarlas.

Valencia 20 (3, 50 t.)

Después de visitar la comisión técnica á los atacados de Rugat, entregó el señor Baró 5.000 pesetas alcalde y 1.000 al vicario, marchándose á Beniganim, donde habían ocurrido dos invasiones.

Allí tomó el director de Sanidad las siguientes medidas:

Organizar una brigada de desinfección, compuesta de seis hombres, con el sueldo de tres pesetas.

Mandar quemar las ropas y muebles que hubieran estado en contacto con los invadidos, abonando su importe.

Establecer tiendas de campaña para trasladar á ellas á los vecinos pobres.

Nombrar una comisión que vigile á fin de que nada falte á dichos vecinos, haciendo observar las reglas higiénicas para cortar el desarrollo de la enfermedad.

Construir nuevo cementerio y cerrar el antiguo.

Beniganim 19 (2 t.)

La comisión científica se halla en Montichelvo.

En Rugat se han organizado las brigadas sanitarias y se ha adquirido local para el nuevo cementerio.

Los socorros repartidos por el director de Sanidad han levantado mucho el espíritu en aquella localidad. Personalmente ha entregado el Sr. Baró limosnas de 5, 10 y 15 pesetas y visitado á los enfermos. Algunos individuos besaban las manos á su bienhechor.

Beniganim 19 (6 t.)

En cuanto se reciban en Rugat las tiendas de campaña, se trasladarán á ellas muchos de los vecinos cuyas habitaciones tienen malas condiciones higiénicas.

Se han girado 5.000 pesetas al alcalde para atenciones mas apremiantes.

El teniente de la Guardia civil oficia que quedan acordonados La Puebla de Rugat, Beniganim y Montichelvo.

Beniganim 19 (6, 15 t.)

Procedentes del colegio de Cocentaina han llegado dos franciscanos, brindándose voluntariamente á prestar á los enfermos sus servicios espirituales y corporales.

Los telegramas oficiales de ayer tarde son los siguientes:

Valencia 20.

El gobernador al ministro; «El delegado sanitario en Puebla de Rugat, en telegrama de las 6, 15 tarde, me dice que desde su parte último ha ocurrido una invasión y ninguna defunción.»

El delegado de Montichelvo en telegrama de las ocho de la noche dice lo siguiente:

«Hoy sólo ha ocurrido una invasión. Todavía no ha llegado el director de Beneficencia y Sanidad.»

Valencia 20 (12, 40 t.)

El delegado sanitario en Montichelvo á las ocho de esta mañana me dice telegráficamente lo que sigue:

«Esta noche ha habido una invasión. Urge envío de desinfectantes. Ayer se repartieron bonos á los más necesitados; la miseria no es poca.»

Lo que comunico á V. E. debiendo significarle que los desinfectantes pedidos se han remitido hoy por el primer tren.»

Valencia 20 (1, 30 t.)

En este momento digo al director general de Sanidad lo siguiente:

«Acaba de celebrarse Junta provincial de Sanidad, habiéndose acordado nombrar una comisión permanente de su seno para resolver en el acto cuantas con-

sultas esté llamada á evacuar. Mañana salen dos facultativos para Beniganim y otro para Montichelvo, y probablemente podrá disponer de los cuatro que V. S. desea.»

También en el primer tren para Játiva salen las 30 tiendas de campaña, 100 gallinas y tres cajones de desinfectantes para que se sirva V. S. distribuirlos donde los considere más necesarios.

Al alcalde he teleografiado para que todo lo tenga preparado y el transporte no se detenga. Tanto los gastos que éste ocasione, como las dietas señaladas á los facultativos, los abonaré de las 5.000 pesetas que el Gobierno tiene concedidas para hacer frente á estas necesidades.»

Madrid

Como es natural, las falsas noticias que circulan de casos de cólera presentados en esta capital, quedan al instante desmentidas. Hasta ahora no hay ningún motivo que justifique ciertas alarmas.

El Sr. Mellado dirigió ayer tarde una comunicación al capitán general, rogándole que se proceda á una desinfección activa en todos los cuarteles de su cargo, como medida preventiva.

En el desgraciado caso de que la epidemia colérica se presentara en esta capital, la junta directiva de la Asociación benéfica para socorro de los pobres del distrito de la Inclusa convocará inmediatamente á todos sus asociados y vecinos del distrito, con el objeto de organizar juntas de barrio á fin de arbitrar recursos con que poder acudir al auxilio de los pobres del mismo.

La Junta de Sanidad del distrito de Buenavista ha acordado que comiencen las obras de un hospital para 30 enfermos en las cercanías de la plaza de toros, en terrenos ofrecidos por el señor marqués de Cubas y con medios que facilitará el Gobierno civil.

Se ha constituido bajo la presidencia del Sr. Jaqueto la Junta de socorros del distrito del Congreso, bajo la base de las que vinieron funcionando cuando la pasada epidemia de gripe.

En el distrito de Palacio ha quedado constituida, bajo la presidencia del señor teniente de alcalde, la Junta de socorros del mismo.

Han empezado ya á practicarse las desinfecciones en los cafés, fondas, cuarteles, Senado, Congreso, ministerios, etcétera, y se han dado órdenes para que se haga lo mismo en todas las estaciones férreas de la provincia.

Ultimas noticias

Valencia 20 (2-20 t.)

Gobernador al ministro:

El alcalde de Gandía, en telegrama de las 11'45 mañana, que acabo de recibir, me dice lo siguiente:

«Pongo en conocimiento de V. E. como ayer tarde fué invadida una mujer de avanzada edad, de enfermedad sospechosa, y al anochecer dos individuos más habiendo fallecido la primera en la madrugada de hoy.»

Por el Ayuntamiento y Junta de Sanidad se toman las medidas que el caso requiere: todo lo cual se ha comunicado á la comisión técnica de Madrid, presidida por el director general de Sanidad, que ha pasado á Montichelvo. Regresarán esta tarde á las tres.»

Carcagente 20 (6 t.)

El director de Beneficencia y Sanidad al ministro.

Aprovecho la espera del tren de Valencia, á donde llegaré esta noche, para telegrafiar.

En Montichelvo la enfermedad decrece. El 17 hubo cuatro casos; el 18, dos; otros dos el 19, y uno el 20. Hoy existen cinco enfermos, de ellos dos graves.

Dí 1.000 pesetas al cura y al alcalde para repartir en alimentos á los enfermos y á los pobres; mandé quemar ropas y camas de los fallecidos y enfermos.

Después de trasladar, en cuanto mandé tiendas de campaña, á todos los habitantes de casas antihigiénicas donde se cebó epidemia, adopté otras medidas.

Al llegar á Valencia mandaré medicinas y hermanas de la caridad, pues se ha dado el caso de morir una mujer sin que nadie la sirviera, por ser grande el terror que el cólera inspira á aquellos vecinos y á la brigada de desinfección.

Pregunté á las autoridades de Montichelvo, como había preguntado á las de Puebla de Rugat, si querían algo más, y contestaron que no.

En Puebla de Rugat no había gallinas ni manera de proporcionárselas, y hoy han recibido 150.

En Gandía ha habido del lunes á ahora cinco atacados y tres defunciones.

Queda comprobado que una mujer de Valencia fué á Puebla de Rugat y murió, siendo el primer caso.

Un pobre importó la epidemia de Puebla de Rugat á Montichelvo, y en los demás puntos siempre se encuentra la importación de gentes de Puebla de Rugat. Resulta, pues, que la importación fué de Valencia, y aunque esto resulta absurdo, porque en Valencia no había estallado el cólera, los hechos son los que expongo.

Falta averiguar quién era y que antecedentes hay respecto á la mujer y se procura averiguarlos.

Va á salir el tren y telegrafiaré al llegar á Valencia.

Alicante 20 (10, 17 n.)

El gobernador al ministro:

Continúan, las buenas noticias respecto á la salud pública en toda la provincia. Los pueblos van adoptando medidas de higiene y salubridad en cumplimiento de órdenes é instrucciones que he comunicado á los abonados en circular fecha 18 del corriente.

(El País.)

Valencia 22

No hemos de negar que hubo ayer un momento de ansiedad en Valencia por haberse recibido tres denuncias en la alcaldía, una de ellas rodeada de circunstancias dignas de llamar la atención y de ser estudiadas con detenimiento. Nos referimos al caso de la calle de la Eixedrea, porque se trataba del hijo de uno de los guardias del cuerpo de Seguridad que estuvieron hace pocos días en Puebla de Rugat conduciendo unas cajas de desinfectantes.

Afortunadamente la alarma se disipó pronto, renunciando la confianza. Dos de los enfermos denunciados padecían ligeras indisposiciones propias de la constitución médica reinante; y aunque el niño del guardia de Seguridad dió pábulo á mayor discusión porque figuraba el antecedente ya referido, después de haberle visitado los médicos del cuerpo de Salubridad municipal y los consejeros de Sanidad que se encuentran accidentalmente en Valencia, convínose en que no padecía de enfermedad sospechosa.

El niño tiene dos meses de edad; hace siete días que se encuentra enfermo y sufre los efectos de un catarro gástrico. A las doce y media de la madrugada de hoy se encontraba relativamente bien. Su pa-

dre disfrutaba completa salud, y nadie en la casa ha notado el más ligero malestar desde que aquel regresó de su viaje á Puebla de Rugat en comision del servicio.

De modo que tenemos en la cuenta de las probabilidades optimistas ganado un día más, y esto es mucho en las actuales circunstancias.

Conste, por consiguiente, que tampoco ayer hubo ningún caso en Valencia, y que seguimos disfrutando salud completa.

Está fuera de duda que en Puebla de Rugat y Montichelvo, por el curso propio de la enfermedad y por los grandes trabajos de saneamiento que se llevan á cabo, y en los cuales toma una gran parte el gobernador con las severas instrucciones que ha comunicado á sus delegados y las remesas de desinfectantes y socorros que ha hecho, la epidemia está casi vencida, y no han de pasar muchos días sin que vuelvan aquellos pueblos á su estado normal.

En Benigánim hubo ayer una invasión, y también en este pueblo el delegado sanitario pone en práctica cuantos medios aconseja la ciencia para detener el desarrollo del mal, confiándose mucho en que no pasará adelante.

Lo que verdaderamente preocupa al gobernador y á los hombres de ciencia es lo de Lugar Nuevo de Fenollet y Gandía.

Lo primero por la proximidad de aquel pueblo á Játiva, que es la llave de la Ribera. El Sr. Montes remite hoy al repetido pueblo una caja de desinfectantes y ha ordenado al alcalde de Játiva que por ningún concepto falten en Lugar Nuevo de Fenollet asistencia facultativa, medicamento, alimentos sanos y cuanto sea necesario para que no se propague la enfermedad.

Preocupa también lo de Gandía, no por lo que hay, que afortunadamente es poco, sino por tratarse de un puerto de mar y de una ciudad que es el centro de una comarca muy densa y que está en relaciones muy directas con Valencia.

La verdad de lo que hasta ahora ha habido en Gandía no constituye motivo fundado de alarma, porque todos los casos ocurridos, aun incluyendo aquellos dudosos, son siete con cuatro defunciones.

El delegado del gobernador, Sr. Salado, llegó ayer á aquella ciudad, proponiéndose, con el auxilio eficaz que le prestaran las autoridades locales, la junta de Sanidad, los médicos y las personas más importantes de la población, bair de frente al enemigo y salvar á Gandía de la desgracia de una epidemia. El gobernador ha ordenado al alcalde que además de los dos partes diarios, le comunique por telégrafo cualquier novedad para lo cual ha dispuesto que la estación telegráfica haga servicio permanente.

Hasta la una de la madrugada de hoy no debe haber ocurrido allí nada de particular, por cuanto no se ha recibido en el gobierno civil noticia alguna.

En ningún pueblo de la Ribera ocurre novedad.

En suma: que si la cosa no se tuerce, por ahora estamos mejor de lo que era de presumir, dada la violencia con que empezó el mal y el descuido nunca bastante censurado de las autoridades en los primeros momentos.

Telegramas

Madrid 21, 9 n.

Congreso.—El Sr. Villaverde apoya la enmienda arancelaria del Sr. Cánovas del Castillo.

El Sr. Sagasta obligado á intervenir en tan interesante debate, declara que las leyes vigentes son suficientes para elevar los aranceles con sólo interpretar en tal sentido la ley de 1882.

Esta afirmación es combatida por el señor Gamazo, quien posponiendo intere-

ses de escuela defendidos por él, presenta como fórmula de transacción la siguiente:

«Se autoriza al gobierno para revistar los aranceles y modificar las disposiciones vigentes según convenga á los intereses nacionales del país.»

El Sr. Sagasta se levanta en medio de la mayor expectación y declara que acepta la fórmula propuesta por el Sr. Gamazo.

La declaración hecha por Sagasta ha sido recibida con estrepitosos aplausos en la mayoría.

Desde este instante se ha considerado hecha la conciliación.

El regocijo de los ministeriales es inmenso.

El Sr. Cánovas pide la palabra. (Expectación.)

Sin poder disimular la sorpresa que le ocasiona la inesperada actitud de Gamazo, dice que éste ha abdicado completamente de su criterio económico, porque esa fórmula es ambigua y hasta pueden hacerla servir para rebajar los aranceles.

Dice que ha quedado mal parada la dignidad del Sr. Gamazo.

Levántase éste á contestar á Cánovas, y dice que siempre será proteccionista.

Califica de despecho lo dicho por el Sr. Cánovas.

La comision de presupuestos acepta la fórmula Gamazo, y se suspende la sesion para reanudarla á las diez de la noche

Madrid 21.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 4'30 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á 8 días vista, 4'30 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 26'23 pesetas.

Londres, á 8 días vista, libra esterlina 26'21 pesetas.

Madrid 21, 11-25 n.

Ha sido aceptada y votada la fórmula en virtud de la cual queda hecha la conciliación económica, conviniéndose en que deben ser revisadas las tarifas arancelarias de conformidad con los intereses nacionales.

Los ministeriales, ebrios de entusiasmo y regocijo, han tributado al Sr. Gamazo ruidosa ovación.

En cambio los conservadores muéstranse irritadísimos, hasta el punto de que Cánovas haya calificado la conciliación económica de acto indigno.

El general López Dominguez dispónese á declarar en la Cámara que él y sus amigos políticos se hallan totalmente al lado del Sr. Sagasta.

Madrid 22, 12-40 mda.

Congreso.—Al reanudarse la sesion hablan los republicanos Sres. Pedregal y Azcárate para defender la libertad de comercio.

El Sr. Moret defiende la fórmula conciliatoria en términos halagüeños para los proteccionistas, que éstos le aplauden frenéticamente.

Levántase el general López Dominguez y declara que él y sus amigos votan á favor de toda solución que tienda á fortalecer al partido liberal, con el fin de preparar que vengan pronto nuevas Cortes votadas por el sufragio universal.

La Cámara aprueba la fórmula Gamazo por 166 votos contra 6, siendo estos últimos de los republicanos.

La minoría conservadora se ha abstenido de votar.

Seguidamente se procede á discutir el impuesto sobre la renta.

Madrid 22, 1 mda.

El ministro de la Gobernación, en vista de los telegramas oficiales de Valencia ha reunido el consejo de Sanidad, acordando este cuerpo consultivo que se levanten los acordamientos.

El ministerio ha teleografiado de acuerdo con este dictamen.

Hasta que no informe la comision técnica no se hará la declaración oficial del colera en esa provincia.

Madrid 22, 2 mda.

Júzgase como verdadera apostasia el acto realizado por el Sr. Gamazo en la sesion de esta tarde.

Es indudable que el Sr. Sagasta ha conseguido un triunfo sobre los conservadores y los gamacistas.

Lo raro es que la fórmula aprobada y por la que ha triunfado el Sr. Sagasta está sacada del libro de Sanchez Toca, conservador.

Considérase inevitable la crisis.

Madrid 22, 3'30 mda.

Hasta las tres de la mañana ha durado la sesion del Congreso.

Discútese el impuesto sobre la renta.

Defiéndolo el Sr. Gamazo.

Sagasta dice que no puede admitirlo para el ejercicio próximo.

Pídese votación nominal.

Madrid 22, 3 35 mda.

Deséchase el impuesto sobre la renta por 115 votos contra 24.

Los conservadores han votado junto con los ministeriales en contra del impuesto, para ver si conseguían romper la conciliación pero á Gamazo importábase poco perder esta votación después de hecha la conciliación.

Quedan definitivamente aprobados los presupuestos.

(El Mercantil Valenciano.)

MAHON

Sesion del Ayuntamiento

correspondiente al día de hoy

Se aprobó el acta de la sesion ordinario anterior.

Se concedieron cuatro prohibiciones de expositos á otros tantos solicitantes.

Se aprobó la subasta de arriendo del arbitrio sobre locales de parada durante el año económico de 1890-91, adjudicada á favor de D. Salvador Botella.

Se acordó prorogar por un mes el arriendo del Teatro accediendo á lo solicitado por el interesado debiendo entregar en la caja municipal la mitad del producto que obtenga.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del arrendatario de Consumos en la que manifiesta se halla conforme con los acuerdos de este Ayuntamiento tomados en sesion de 17 del corriente mes sobre abono del cupo de alcoholes y forma de administrar este impuesto.

Se acordó pase á informe de la Comision de Beneficencia una instancia de Antonio Barceló Olives en la que solicita se establezcan nuevas reglas á las que deberán sujetarse los Administradores de entierros.

Se acordó quedar enterado de una resolución de la Direccion General de Telégrafos en la que se fija la fianza previa que debe establecerse para subastar la explotación de una red telefónica en esta ciudad.

Se aprobó el pliego de condiciones para la subasta de adquisición de la paja y leña necesarias en los Establecimientos de Beneficencia durante el año económico de 1890-91.

Se acordó presentar ante la comision provincial el día cuatro de Julio próximo los mozos excluidos temporalmente en los reemplazos de 1887, 88 y 89.

Se acordó remitir al Sr. Gobernador de la provincia los documentos que reclama relativos á la adquisición de la casa número 95 de la calle del Castillito con destino á escuela pública.

Se acordó quedar enterado de que el Sr. Alcalde había nombrado Alcalde de Barrio de la Huerta á D. Pedro Sitjes Saura por haber renunciado el que ejercía este cargo.

Y se levantó la sesion.

Museo Municipal

A petición de varios señores Protectores del Museo, estará abierto al público el sábado próximo, víspera de San Pedro, de ocho á diez y media de la noche.

En dicho día se hallará ya espuesta la valiosa colección de objetos de Méjico, con que acaba de enriquecer el popular Museo el ilustrado y benemérito villacarlino, D. Antonio Gutierrez y Victory, que reside en la capital de aquella república.

En uno de los números próximos, tendremos el gusto de publicar la relación detallada de tan preciosa dádiva, que constituye una prueba mas de la ilustración y del acendrado entusiasmo con que algunos buenos menorquines evocan el nombre patrio en tierra estraña; ofreciéndose á nuestra vista como columnas de honor, que se destacan á través de los celajes del Atlántico.

Siendo hoy de especial interés la cuestión sanitaria, por el estado anormal de la salud pública en varios pueblos de la provincia de Valencia, participamos á nuestros lectores que según telegrama particular que hemos visto de Barcelona, las precauciones que allí se toman con las procedencias de aquella provincia son riguroso exámen en visita de inspección á los buques y trenes y fumigación desinfectante de los efectos contumaces.

Esto viene á rectificar la creencia de que en Barcelona no se practicaba ninguna precaución contra el contagio de la epidemia que desgraciadamente tiene invadidas las referidas poblaciones.

No podemos menos de aplaudir el celo escrupuloso con que procede el digno Director de Sanidad de nuestro puerto al admitir á libre plática los buques de toda procedencia. En el vapor-correo «Nuevo Mahonés» dispuso se fumigaran las bodegas antes de proceder á la descarga, y mandó echar algunas cubetas de fruta verde, y otras que estaban en mal estado, previo acuerdo con los señores facultativos de la Junta local de Sanidad.

Tampoco este año la Resp. Log. HH. de la Humanidad ha olvidado en sus momentos de regocijo á los pobres menesterosos.

A más de los donativos de carácter reservado que continuamente viene haciendo en obsequio del desvalido, ayer día de San Juan Bautista Patron de la Mas. y por encargo de uno de sus miembros, repartió cien panes de á medio kilo y cierta cantidad en metálico entre los pobres más necesitados de esta localidad.

Si dignos de encomio son los actos que en el sentido indicado viene realizando la espresada Sociedad, mucho más deben serlo cuando son llevados á cabo por los espontáneos y caritativos sentimientos de una sola individualidad.

Atentamente invitados por el Sr. Administrador de la sociedad cooperativa «La Mascota», tuvimos el gusto de asistir en la tarde de ayer á la junta de fin de año que celebró en el salon de descanso del casino El Isleño.

Después de aprobadas las cuentas y balance del último ejercicio se leyó la Memoria, abundante en detalles minuciosos y en comparaciones, con las cuentas del año anterior, que arrojan un marcadísimo progreso en el desarrollo de la Sociedad, distribuyéndose luego el Balance entre los señores socios, cuyo estado comparativo reanima el desenvolvimiento de «La Mascota» desde que fue creada.

Para que nuestros lectores se convengan de lo beneficioso que las asociaciones como «La Mascota» son para las clases trabajadoras, diremos tan sólo que ha habido varios afiliados á la misma á que-

nes han correspondido más de 30 pesetas por los beneficios de este año, bonita suma si consideramos que representa dos semanas de trabajo.

No terminaremos esta breve reseña sin enviar nuestros sinceros plácemes á don Santiago MasPOCH y á D. Antonio J. Fornaris, estimados amigos nuestros, fundadores y propagadores en esta ciudad de la sociedad «La Mascota», y sin dirigir una exortacion á la clase trabajadora para que ingrese en una Sociedad que tan magníficos resultados está dando. Mañana publicaremos el Balance.

En vista de una comunicacion del señor Director de Sanidad de este puerto el Sr. Alcalde dispuso que la comision médica de la junta local de dicho ramo practicara un reconocimiento á las frutas de que fué portador ayer el vapor correo «Nuevo Mahonés». El resultado de la inspeccion fué ordenar que se arrojará al mar buena cantidad de la misma por considerarla nociva á la salud pública.

Por el anuncio de la Alcaldía que en otro lugar de este número publicamos podrán ver nuestros lectores que este año en el día de San Pedro además de la tradicional cuecaña marítima, se efectuarán regatas cuyo premio costeará el Ayuntamiento y que sin duda alguna contribuirán á la mayor animacion de nuestro hermoso puerto.

A pesar de haberse suprimido las corridas, el paseo de la Alameda estuvo ayer tarde tan concurrido como en los años anteriores. Tambien fué bastante la concurrencia que asistió el lunes por la tarde al Pla de San Juan en cuya ermita se cantaron completas.

Bonita excursion.—En la tarde de ayer se organizó en San Luis una cabalgata compuesta de veinte pollitas las que vestidas de aldeana y montadas en pollinos se dirigieron á San Clemente donde tenían preparada una suculenta merienda. A su regreso á San Luis recorrieron todas las calles del pueblo precedidas de la música que dirige D. Estéban Bagur que á la salida del pueblo las habia ya acompañado hasta S'Ollestrá.

Con tal motivo reinó gran animacion en el citado pueblo.

La fiesta anual que en honor de San Juan se celebra en Ciudadela ha estado este año concurridísima, siendo insuficientes las fondas y casas de huéspedes, para contener el gran número de personas que de todos los puntos de la isla han acudido. La cabalgata ha sido lucidísima y dicha ciudad ha presentado estos días un aspecto que pocas veces habíamos tenido el gusto de presenciar.

Ya se acercan las cuarentenas, tiempo de prueba para los empleados de los Lazaretos.

Parece que D. Eduardo Turmo, capellan del Lazareto de Mahon, ha presentado la renuncia de dicho cargo.

La Comision Provincial de estas islas ha convocado para el día 4 de Julio próximo á las 10 de la mañana á los mozos excluidos de los reemplazos de 1887-88-89 para la revision de sus exenciones. Tambien ha convocado para dicho día el mozo de este año Jaime Hargrave Albertí.

En la Alcaldia de esta ciudad se han recibido las licencias absolutas de los individuos del reemplazo de 1887 Juan Orfila Sintés, José Olives Sintés y la libreta y alcances de Miguel Esbert Serra.

A eso de las cinco de la mañana de ayer un vecino de esta ciudad intentó suicidarse disparándose dos tiros de pistola debajo de la barba. Los proyectiles salieron por la region infraorbitaria destrozándole la lengua, la bóveda del paladar, y las fosas nasales y dejando al infeliz en estado gravísimo. Al ruido de las detonaciones acudió inmediatamente el sereno del barrio el cual dió

parte del suceso al cabo quien lo puso en conocimiento del Sr. Juez y demás autoridades que se personaron en el sitio de la ocurrencia.

El paciente continúa hoy en estado gravísimo, habiéndosele administrado ayer la Extrema Uncion. Según hemos podido averiguar el infeliz presentaba desde hace diez síntomas de enagenacion mental.

La funcion de despedida dada anoche en el teatro Principal por la compañía Bolúmar estuvo más concurrida que las anteriores. El concejal Castañuelas, á pesar de que su argumento se presta á lo sumo para una pieza en un acto, entretuvo muy agradablemente al público, gracias al buen desempeño que obtuvo por parte de todos los artistas que fueron sumamente aplaudidos y llamados al palco escénico al finalizar la obra. La zarzuela «*Quién fuera libre!*» obtuvo la misma favorable acogida que el día de la primera representacion, menudeando los aplausos y teniendo que repetir todos los números de canto. La compañía ha salido esta tarde en el vapor «Nuevo Mahonés».

Por los guardias municipales fueron ayer decomisados unos 80 kilogramos de fruta no sazónada, procedente la mayor parte de ella de Palma.

Mañana se dará principio á los exámenes de los alumnos que asisten á las escuelas públicas de primera enseñanza de este distrito municipal, empezando por la primera escuela de niños regentada por D. Antonio Obrador.

Por R. O. de 10 del actual se han concedido la Cruz de San Hermenegildo á los comandantes del Regimiento de Baza D. Guillermo Diaz y D. Rafael Jaume y por R. O. de 14 del comandante D. Rafael Albertí Seguí.

La verbena de San Juan estuvo este año bastante desanimada pues si exceptuamos algunas fogatas que á primeras horas de la noche se encendieron en las calles de esta ciudad y á alguna que otra serenata, pues por cierto, nadie indicó en la noche del lunes que estuviésemos en vigilia del Santo.

El baile dado anoche en la *Era del Deume* estuvo concurridísimo siendo muchas las parejas que tomaron parte en la diversion. ¡Estos bailes van gozando cada día de mayor favor.

La segunda representacion del grandioso espectáculo fantástico *Las Tres Maravillas del Mundo*, que tuvo lugar en la noche del domingo en el teatro del casino *El Isleño*, mereció repetidos aplausos de la concurrencia. La víspera de San Pedro se repetirá dicho espectáculo en el casino *Circo Industrial* donde se celebrará una amena velada en conmemoracion del XVI aniversario de su fundacion.

Desde el próximo domingo por la noche empezarán los bailes públicos en la plaza de San Luis frente á la Iglesia. La banda de música será dirigida por D. Estéban Bagur.

En el vapor-correo «Nuevo Mahonés» han sido embarcadas esta tarde con destino á Palma 8 cabezas de ganado vacuno y 32 de lanar.

En la tarde del domingo último, tuvo lugar en la *Era del Deume*, la anunciada funcion por el artista americano español Sr. Silva, en la que demostró una vez más sus méritos artísticos y muy particularmente en los trabajos en la Escalera Japonesa.

Como dicho artista se propone dar algunas funciones más en el referido sitio y con variados trabajos, lo hacemos público á fin de que estos le sean recompensados teniendo una buena acogida en la entrada, y así llegaría al colmo de sus deseos.

Relacion de los pasajeros llegado ayer á bordo del vapor correo «Nuevo Mahonés».

D. Guillermo Gonalons, Margarita Ribas, Miguel Vives, Miguel Cladera, Juan Pons, José Manent, un carabinero, Francisco Gonzalez, Mariana Puig, Enrique Alzamora, Rosa y José Estela, Eusebio Estada, Bernardo Calbet.—Total 14.

Los salidos esta tarde en el propio vapor son los siguientes:

D. Antonio Socias, Bartolomé Feliu, Juan Lopez, Faustino Vilella, Rafael Bolumar, José Bolumar, Tadeo Navarro, Miguel Veyo, Manuel Molina, Enrique Alcasar, Maria Agostí, Carmen Duato, Consuelo Peris, Joaquina Bus, Maria Peris, Margarita Estarás, Pedro Estarás, Magdalena Castañer, Bartolomé Morey, Eusebio Estada.—Total 20.

BOLSA DE MADRID

23 de Junio 4 t.

4 por 100 interior.	77'300
4 por 100 amortizable.	80'850
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'750

BOLSA DE BARCELONA

23 de Junio 4 20 t.

4 por 100 interior	77'350
4 por 100 exterior	79'420
4 por 100 amortizable.	80'500
Billetes Hipotecarios de Cuba	107'620
Banco Hispano Colonial	62'650
Acciones ferrocarril Francia	52'600
Id. Norte	77'300
Id. Orense	19'400
Id. Almansa	124'520
Obligaciones Francia	00'000
Id. Norte	85'250
Id. Orense	00'000
Id. Almansa	77'870
Compañía Trasatlántica	90'000

Empeños del Casino Mercantil Interior. 20 rs. vn. paga alcista.

Crónica marítima.

Buques entrados.

Día 24

De Palma vapor «Nuevo Mahonés», cap. D José Caldés, con 19 tripulantes, 14 pas., efectos y la correspondencia.

De Barcelona pailebot «Estela», patron Antonio Sintés, con 5 tripulantes y efectos.

Buques despachados.

Día 25

Para Palma vapor «Nuevo Mahonés», Cap. D. José Caldés, con 19 tripulantes, efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS DE LA Agencia-Fabra PARA EL LIBERAL

Madrid 23 10 30 m.

En las últimas 24 horas no ha ocurrido ninguna invasion ni defuncion; se han establecido diferentes lazaretos. Se ha reunido el Consejo de Sanidad existiendo divergencias entre el mismo y la comision técnica.

Mañana se reunirá el Consejo de Ministros.

Madrid 24 10-30 m.

Los telegramas de Valencia recibidos hoy dicen que en Kubasent existen catorce enfermos de fiebres gástricas, no acusando ninguna invasion del cólera. Se ha montado un servicio de inspeccion médica para los viajeros en la estacion de Carcagente.

Madrid 24 5-30 t.

En el Senado el ministro de Marina confirmó ser cierto que las esperiencias verificadas durante la noche por el Submarino «Peral» han dado resultados admirables

Esta declaracion del Sr. Romero es recibida por estrepitosos aplausos.

Menudean los casos de invasiones coléricas en la provincia de Valencia si bien los telegramas aseguran que reviste caracteres muy benignos.

Ha circulado el rumor de que en Italia habian ocurrido varios casos sospechosos de cólera morbo asiático.

Madrid 24 5-30 t.

En los círculos bien informados se asegura que las Cortes suspenderán sus sesiones la semana próxima.

La difteria hace estragos en Aranjuez El cólera ha experimentado un ligero descenso en Valencia habiendo ocurrido en Gandia una sola invasion.

Se ha descubierto un terrible complot contra el Czár del cual se ha salvado milagrosamente; los conspiradores habian construido una mina precisamente debajo de la cámara imperial

Madrid 24 7 t.

Aumentan los rumores de haberse presentado nuevos casos de cólera en Italia y particularmente en Nápoles y Venecia. No se puede saber con exactitud lo que ocurre pues el Gobierno italiano detiene todos los telegramas que hacen referencia á este particular.

Madrid 24 7-45 n.

Hoy han ocurrido cuatro invasiones de cólera en los pueblos de la Provincia de Valencia. Es probable que la «Gaceta» publique mañana la declaracion oficial del cólera.

Madrid 25 1 25 mda.

El Consejo de Sanidad ha confirmado que la enfermedad existente en los pueblos de la provincia de Valencia es el cólera morbo asiático.

La epidemia decrece notablemente gracias á las precauciones que se han tomado y se siguen tomando á fin de evitar la propagacion de la enfermedad. En vista de las medidas enérgicas tomadas por el Gobierno secundado por las Autoridades renace la tranquilidad en todas las provincias.

Madrid 25 2-15 mda.

La «Gaceta» declara súcias las procedencias del puerto de Gandia y sospechosas las de los demas puertos de Valencia y los de Denia y Alicante.

Los telegramas recibidos á última hora acusan una invasion en Gandia otra en Villanueva de Castellon y otra en Luchente.

Madrid 25 10-30 m.

La «Gaceta» publica el Real decreto con la declaracion oficial de la existencia del cólera en la provincia de Valencia. Tambien publica el resumen de las invasiones y defunciones ocurridas y la circular dirigida á los gobernadores dictandoles las medidas sanitarias que deben tomar.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

IMPRENTA:
calle Nueva, núm. 25

Ayuntamiento de Mahon

Policia urbana

El día 27 del corriente mes á las once de su mañana, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pujas á la llana una subasta para la enajenacion de seis parcelas de terreno sobrante de la via pública en las calles de San Nicolás, Santa Rosa y Santa Catalina de esta ciudad, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion.

Servirán de tipo para la subasta los siguientes:

Rotulacion de las Parcelas	Estension superficial METROS	Precio PESETAS
A	120'62	482'50
B	119'66	478'70
C	105'40	421'60
D	91'76	367'00
E	78'74	315'00
F	81'24	337'00

Las parcelas se subastarán de una en una y no se admitirá postura que baje del tipo marcado, adjudicándose al que la hiciere mayor.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito de cincuenta pesetas en la Caja municipal.

Serán de cuenta del comprador los gastos de escritura pública y demás que se expresan en el pliego de condiciones.

Mahon 6 Junio de 1890.—El Alcalde-presidente, D. Moysi.

Obras públicas

El día 14 de julio próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta para la construccion de aceras en la calle de San José de esta ciudad, con sujecion al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de esta Corporacion.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de mil ciento sesenta pesetas y no se admitirá ninguna proposicion que exceda de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de sesenta pesetas en metálico, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitacion verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposicion.

Las proposiciones se harán en papel del sello 11.º, y conforme al adjunto modelo, presentándolas en pliegos cerrados que se entregarán á la mesa de subasta.

Mahon á 23 de Junio de 1890.—El Alcalde-Presidente, D. mian Moysi.

Modelo de proposicion

Don..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de construccion de aceras en la calle de San José de esta ciudad ofrezco ejecutar dichas obras con entera sujecion á aquellas por la cantidad de..... (en letras)..... pesetas.

(Fecha y firma del proponente).

Alcaldía de Mahon

Festividad de San Pedro

La festividad de San Pedro se verificará el día 29 del corriente con regatas de embarcaciones menores y la acostumbra cuchaña de mar que tendrá lugar en un buque empavesado y aparejado al objeto, anclado frente al paseo de la Alameda.

El premio de la cuchaña será de una peseta para cada uno de los que alcancen el sombrero que estará colgado á la extremidad del palo de aquella y el indicado sombrero se entregará por premio al último que lo toque, sin que tenga opcion al de la peseta.

Las regatas se efectuarán á las seis y media de la tarde, bajo las condiciones que fijará el Sr. Comandante militar de Marina, adjudicándose un premio de 50 pesetas á la embarcacion con ocho remos que resulte vencedora, no admitiéndose las que, á juicio del jurado carezcan de condiciones bastantes para poder tomar parte en las referidas regatas.

Mahon 25 de Junio de 1890.—D. Moysi.

Alcaldía de Villacarlos

Terminado el reparto de la contribucion de inmuebles, cultivo y ganaderia de este Distrito municipal, correspondiente al próximo año económico de 1890-91, estará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento, á efectos de reclamacion, por espacio de seis días, que empezarán á contar desde el día de la insercion del presente en el Boletín Oficial de esta Provincia.

Villacarlos 25 Junio de 1890.—El Alcalde Presidente, Pedro Carretero, P. A. del Ayuntamiento y J. P., Juan N. Quevedo, Srío.

Aviso Abierta en la Capital de la Provincia una suscripcion en honor del ilustre marino don Isaac Peral, se hace público que en el escritorio de D. Juan Taltavull de este comercio, se admiten los donativos de cuantos gusten contribuir á tan patriótico obsequio, cuyos nombres y cantidades por que se suscriban serán remitidos á los Sres. Martinez y Planas del comercio de Palma, para que figuren en la lista general.

Mahon 25 Junio 1890.—El encargado.

Pérdida En la tarde de ayer se extravió un bolsillo de plata chiquito que servia de adorno á un brazalete. Se replica á la persona que lo haya encontrado se digno devolverlo en la imprenta de este periódico donde á más de las gracias se le gratificará.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de loterías de 1.ª clase

Núm. 6

3—Arravaleta—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 30 de Junio de 1890.

Prospecto

Ha de constar de dos series de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.000 pesetas en 1.247 premios para cada serie, de la manera siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 . . . de	80.000
1 . . . de	40.000
1 . . . de	20.000
5 . . . de 5.000	25.000
15 . . . de 2.000	30.000
921 . . . de 300	276.300
99 aproximaciones de 300 pesetas cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas	29.700
99 id. de 300 id., para los 99 números restantes de la centena del premiado con 20.000 pesetas	29.700
2 aproxim. de 2.000 pesetas para los números anterior y posterior al del premio mayor	4.000
2 id. de 1.500 id., para los números anterior y posterior al del premio 2.º	3.000
2 id. de 1.000 id., para los números anterior y posterior al del premio 3.º	2.000
1.247	569.400

Mahon 22 de Junio de 1890.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

Sociedad La Funeraria

Esta Sociedad tiene abierta, en la calle de San Roque número 24, una tienda y taller de ataúdes de todas dimensiones y al alcance de todas las fortunas, contando para ello con una rica coleccion de adornos para el efecto.

LA COMISION.

BAÑOS Quedan abiertos los de la casita de Vista Alegre, situados en la punta de Calafiguera, cuyas aguas son tranquilas y limpias, y cuya situacion ofrece á los bañistas un rato de recreo, pues el dueño de la misma posee un edificio apropiado para la merienda sin aumentar para nada el coste de los baños.

Los que gusten tomar abono pueden dirigirse á Juan Olives, calle del Castillo n.º 95, ó bien en el almacén conocido por Vista Alegre.

Para vender Lo están dos casas calle de la Infanta núms. 135 y 137 y 139. Para el ajuste, calle del Comercio núm. 6.

Americanas de alpaca se encontrarán á seis y siete pesetas una tanto de color como negras en la calle de San Jerónimo, núm. 47.

Aviso Se componen máquinas de coser, y demás, calle de Buenaire, 21.

Para vender Lo está una casita calle de San Lorenzo núms. 25 y 23. Pueden entenderse con su dueña, que vive en la propia casa.

Sobres impresos Imprenta de EL LIBERAL.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPÉTICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, Hojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.— Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Listas de embarque Véndense á 5 céntimos de peseta ejemplar en la imprenta de este periódico.

LA ACREDITADA MAGNESIA EFERVESCENTE Valenzuela

Se vende á una peseta el bote

Venta en Mahon: Farmacias de D. Juan Prat, don Mauricio Hernandez, Huérfanas de Sintés y D. Jaime Ferrer.

La generacion humana

Withkowski, doctor en Medicina de la facultad de Paris, oficial de Academia, etc. Ilustrada con 260 grabados intercalados en el texto, y 3 láminas cromolitografiadas, recortadas y sobrepuestas. Version española de la sexta edicion francesa, por el Dr. D. Luis Marco, del Claustro extraordinario de la Universidad central, alumno premiado por la Facultad de Medicina de la misma, etc., etc.

«Escrito por un hombre de ciencia, moralidad, cultura literaria ó buen gusto; ocupándose de un asunto, individual y socialmente, del mayor interés; dedicado, no sólo al público médico, sino más principalmente á las personas cultas, aunque legas en estas materias especiales; ideado con severo método, desenvuelto con gran copia de doctrina moderna, realizado con maestría, enriquecido por una vasta y sólida erudicion, y presentando las consideraciones más útiles á todos con el lenguaje más accesible á los profanos y ameno para los lectores, puede afirmarse que es tanto una obra bella como una buena obra, científica en su concepcion, artistica en su desarrollo, universal en cuanto al público á quien se dirige y médico-social respecto á los fines interesantísimos que con laudables propósitos persigue.»

Se han publicado los cuadernos 3.º y 4.º

Condiciones de la publicacion.—De esta magnífica obra se publicarán simultáneamente dos ediciones:

1.º Una edicion económica, que constará de unas 60 entregas en buen papel, ilustrada con 260 grabados intercalados en el texto y 3 láminas cromolitografiadas, recortadas y sobrepuestas; cada entrega constará de 8 páginas, con sus grabados correspondientes. Saldrán semanalmente dos entregas al infimo precio de 0'50 céntimos las dos. (Con la 20.ª entrega se repartirá una lámina; con la 40.ª otra, y con la última, la 3.ª y última lámina, sin aumento de precio.)

2.º Una edicion de lujo, con papel fuerte de gran lujo, y las 3 láminas magníficamente iluminadas. Saldrán semanalmente dos entregas, al precio de 0'85 céntimos las dos.

ADVERTENCIA.—En vista de la índole de la obra, las entregas se repartirán bajo sobre cerrado.

Se halla de venta en la librería editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, Plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías de provincias y Ultramar.